

La généalogie et l'exploitation de tests ADN confirment que le Pape a des ancêtres dans le Perche

Jean-François Loiseau a recherché et trouvé les origines percheronnes du Pape Léon XIV. Il a publié ses trouvailles issues d'une enquête précise et consciencieuse.



Le pape a bel et bien des ancêtres percherons. ©Edgar Beltrán, Le Pilier

Par [Jeanne MORCELLET](#)
Publié le 1 juil. 2025 à 6h54

Tout remonte à la lignée des Boucher de Grandpré. Comme l'indiquait l'article consacré aux origines percheronnes de Léon XIV, [paru dans *Le Perche* du 21 mai 2025](#), des chercheurs de Montréal et du Québec ont travaillé pour savoir si le nouveau pape Léon XIV avait bien dans son arbre généalogique un certain Pierre Boucher, originaire de Mortagne-au-Perche (Orne).

La belle Olympe

Les Boucher de Grandpré, descendants de Pierre Boucher, ont essaimé au Québec et en Louisiane à la suite de l'installation de Pierre, établi à Boucherville, la seigneurie qu'il aura fondée en 1667.

Avec 15 enfants et 75 petits enfants, celui qui a largement participé à peupler la Nouvelle France a, en effet, eu pour descendant un Charles Louis Boucher de Grandpré, militaire de son état, et géniteur de la belle Olympe Céleste qu'il n'a pas voulu reconnaître, alors qu'elle affirmait haut et fort sa filiation avec le commandant du poste militaire de la Pointe Coupée.

Vous êtes perdu ? Ne vous inquiétez pas, Jean-François Loiseau reprend personne par personne, histoire par histoire, la filiation de Francis Prevost, désormais Léon XIV.

Il y a un mois encore, on utilisait le conditionnel pour remonter aux origines percheronnes du pape. Maintenant un élément nouveau et déterminant permet d'utiliser le présent de l'indicatif !

Jean-François Loiseau

Cet élément nouveau s'appelle Olympe Céleste. « Nous avons une forte présomption et des éléments convergents qui ont été ratifiés par des tests ADN à nouveau étudiés et exploités par une équipe de chercheurs Québécois », explique le généalogiste chevronné.

Analyses de test ADN

« Oui, les tests ADN concluent qu'Olympe Céleste partage bien des séquences ADN avec d'autres descendants légitimes des Grandpré ». Et alors ? « De la supposition au fait avéré, Olympe est devenue avec certitude l'arrière grand-mère de Louise Baquié, la grand-mère du pape actuel ».

Pour plus de clarté, Pierre Boucher, anobli par Louis XIV, est donc l'arrière grand-père du père (Charles Louis) de la belle Olympe Céleste Boucher de Grandpré. Vous suivez ?

De l'anecdote à...

Jean-François Loiseau, qui a publié sur son site web le résultat de ses recherches est formel.

J'ai refait l'entièreté des arbres généalogiques concernant les origines immédiates et lointaines du nouveau pape et je me suis appuyé sur les travaux de la communauté très active des chercheurs généalogistes.

Jean-François Loiseau, généalogiste

La petite et la grande histoire

Le membre de l'association Perche Canada le reconnaît pourtant très volontiers, son travail généalogique autour du pape reste anecdotique. Ce qui l'est beaucoup moins, par-delà l'anecdote des liens qui unissent le pape et le Perche, c'est la mise en lumière d'un épisode de l'histoire du Perche.

« La généalogie permet d'amener les gens vers l'histoire, elle invite à mieux connaître sa propre histoire », explique-t-il. Si bien qu'à travers la quête de nos ancêtres ou d'ancêtres de personnes connues, l'enquête croise la petite et la grande histoire.

« Au-delà de la simple date, il s'agit de donner vie, de raconter ce que l'on rencontre. » Parce que la généalogie s'appuie sur l'histoire et stimule le goût pour l'histoire.

Pour en savoir plus : <https://www.perche-quebec.com/leon-xiv/individus/leon-xiv.htm>

Suivez toute l'actualité de vos villes et médias favoris en vous inscrivant à [Mon Actu](#).